

12 Femmes

Vie à deux

Les qualités d'une bonne femme selon les hommes

P.M.M
Libreville/Gabon

La femme parfaite n'existe pas, vous le diriez certainement. Bien sûr qu'elle existe! Chaque personne peut trouver sa moitié, il suffit d'ouvrir les yeux. Si vous avez la chance de rencontrer cette femme unique, telle une fleur au milieu du désert, accrochez-vous à elle et ne la laissez jamais partir.

LES femmes sont toutes différentes. Chacune à ses qualités et ses défauts. Belle ou moche, gentille ou méchante, chaque homme trouve son compte, "une chaussure à son pied" tel qu'on le dit couramment. Les critères de la bonne femme varient donc selon chaque homme, chaque regard...

Pour avoir une idée sur les caractéristiques de la femme "idéale", certains hommes, les Librevillois en l'occurrence, se sont prêtés à nos questions, notamment celles de savoir quelles sont selon eux les qualités d'une bonne femme, celle qui mérite de partager votre toit. Les avis recueillis divergent.



Photo : P.M.M

Emile Boudjoko, technicien: "Le respect est l'une des qualités que doit posséder une bonne femme".

Même s'il est avéré que la beauté est dans l'œil de celui qui voit. Selon David, agent de banque, la femme parfaite est inaccessible. "Elle sait que les hommes aiment chasser. Elle ne cède pas aux avances et se préserve pour son "homme". Ici, il est question de la fidélité. Les femmes qui ne cèdent pas à la tentation, celles dont les hommes ne soupçonnent pas d'infidélité seraient "parfaites". Un avis différent de celui de Rodrigue M, chauffeur. Pour lui, la bonne femme est intelligente, peut-être même plus que son homme. "Tous les hommes ont besoin d'une femme plus intelligente pour tra-

verser la vie en un seul morceau. On dit que derrière chaque grand homme, il y a une femme encore plus grande, et c'est vrai. Sans une femme, un homme n'est bon qu'à s'aimer lui-même. Avec une femme, cet ego devient sage, et trouve son but et sa direction", fait-il savoir. Si l'intelligence est le principal critère d'une bonne femme pour Rodrigue, il n'en est pas de même pour Charles. Ce dernier y voit autre chose: la beauté. "La femme idéale est belle. Il est vrai qu'il y a un débat entre ceux qui donnent trop d'importance à la beauté et ceux qui refusent d'y voir un critère déterminant. J'estime que ma



Photo : P.M.M

Salomon: "C'est sa simplicité qui m'a décidé à l'épouser".

femme doit être belle et présentable. Le concept de beauté existe depuis que les Humains ont des yeux, ce n'est pas quelque chose dont il faut avoir honte, mais il faut savoir l'apprécier à sa juste valeur".

APPARENCE•Il est clair que l'apparence compte pour certains hommes lorsqu'il s'agit de choisir sa dulcinée. Heureusement, ce n'est pas toujours le cas pour d'autres. Une femme amoureuse est celle qu'il faut savoir aimer en retour et ne pas la laisser s'enfuir, nous fait savoir Steeve Mba, concierge. "Si une femme m'aime follement, elle sera dévouée, attentionnée et

fera tout pour que notre couple soit heureux. En cas de crises, elle se montrera féroce et défendra ses arguments bec et ongles certes, mais à côté de ça elle sera capable de faire certaines concessions. Je voudrais bien trouver ce genre de femme". Les femmes qui accordent de sens à l'amour existent, elles ont donc la chance de vivre en couple, d'autant plus que "l'amour est une caractéristique de la bonne femme". Et puisque qui dit amour dit gentillesse, respect, certains hommes, notamment Émile Boudjoko, technicien dans un média de la capitale recherche chez les femmes "ce petit brin de gentillesse. Qui n'a

pas besoin d'une personne gentille pour lui ternir compagnie? Il est important pour un homme d'avoir une femme gentille. Il n'y a rien de plus beau que d'être accompagné tout au long de sa vie par une épouse qui vous chouchoute. Et même les enfants et les beaux-parents en ont besoin".

Pour Salomon en revanche, la femme "parfaite" est celle qui n'hésite pas à faire des reproches et à parler quand ça ne va pas. "Nous avons tous besoin d'une femme qui soit capable de nous remettre en place lorsque nous dérapons. Trouver une femme qui soit capable de nous garder sur les rails peut changer la vie d'un homme. Et lorsqu'elle est animée par un but, c'est encore mieux".

Au vu de tous ces avis, on comprend que les hommes sont stricts sur les critères de la bonne femme. En tout cas, aucun d'entre eux ne souhaite partager sa vie avec une femme qui ne possède aucune de ces caractéristiques. Les femmes, si vous vous retrouvez dans chacun de ces avis, alors vous avez votre homme qui vous attend quelque part.

Relations humaines

Une rivale nommée " belle-mère " ?

L.R.A.
Libreville/Gabon

Elle est la bête noire de nombreuses jeunes femmes qui entendent intégrer une nouvelle famille. En plus, elle est réputée ne pas être souvent tendre avec son beau-fils. Elle met son nez et sa bouche partout. Leurs enfants espèrent secrètement qu'elle approuvera leur choix. Et, dans le cas contraire, faut-il se plier en quatre pour plaire et/ou être aimée de sa belle-maman? Le débat est ouvert.

TRADITION africaine oblige, la belle-mère est au cœur de nombreux mariages et relations. Cette femme, qui a élevé son enfant, seul quelquefois, sait dès la naissance de son fils qu'il lui faudra le partager un jour avec une autre femme : son épouse. En attendant ce jour béni ou maudit c'est selon, elle le fait grandir. Et fatalement, le jour arrive. Elle montre alors sa capacité à défendre bec et ongles son "bien". Face à tant de dévouement, à une mère critique et farouche à l'endroit de sa belle-fille, qui doit céder quoi à qui?

"Il faut rester soi-même, d'abord. Et traiter la belle-mère comme sa propre mère. Même si elle est hostile. Mais ne pas tout gober non plus. Je fais des efforts pour la belle-mère, mais les belles-sœurs,

je ne les gère pas", balance Martine Jangwa, une jeune trentenaire. "Le sujet est très mitigé et même complexe. Car il y a des femmes qui voudront plaire à tout prix parce qu'elles convoitent l'alliance. Et dévoiler leur véritable nature une fois le mariage obtenu. Je penche pour rester soit même en évitant de plaire à tout le monde et surtout pas à la belle-mère", estime Marie, une autre jeune femme. "Pour avoir payé les frais de vouloir plaire à tout le monde, je pense qu'il ne faut jamais embrasser sa belle-famille avec des étreintes fort serrées. Surtout cette vipère de belle-mère, je parle pour moi, parce que le jour où tu ne donnes plus on te renie. Je sais aussi qu'il ne faut pas généraliser mais, à mon avis, la belle famille, en général, il faut toujours s'en méfier", estime Rita A. La belle-mère semble donc crainte par la belle-fille. On aimerait bien qu'elle accepte le choix de son fils, mais ce n'est point une raison pour faire ses quatre volontés, encore moins d'en faire une rivale. "Belle-mère et belle-fille ne peuvent être rivales, parce que la mère ne peut remplir le rôle de l'épouse. Tout dépend de l'éducation et du type de relation que l'homme noue au départ entre sa mère et son épouse. Si le rapport est faussé dès l'entame, avec une sorte de rivalité, il y a fort à parier que ça ne marche pas. Il va aussi de soi que c'est à l'homme de s'imposer. Impo-

ser son épouse, et imposer sa mère. Ce qui ne veut pas dire que la mère doit écraser la belle-fille. En fait chacun, à son niveau, doit exister", tranche le spécialiste du comportement Mbouity Ikapi. Il faut aussi évoquer le cas des belles-mères, qui cette fois, ont du mal à accepter leurs beaux-fils. Les cas sont rares, mais ces situations ne sont pas moins monnaie courante dans nos sociétés. Tant, la belle-mère a un idéal de mari pour sa fille, le contraire ne sera donc pas pour lui plaire. "Elle lui trouvera toujours un défaut. Il n'est pas assez gentil, il n'a pas assez d'argent. L'aspect matériel étant très ancré dans les foyers de nos jours. Le bon beau-fils est celui qui claqué plus d'argent. Mais la relation ne peut pas se résumer qu'aux biens matériels. Il va donc de soi que le beau-fils doit faire un effort d'intégration. Mais pas devenir l'esclave de la belle-mère, parce que c'est sa fille qu'il épouse. Il doit savoir raison garder et rester dans ses limites, sans trop en faire, au risque d'oublier sa propre mère et de la mettre en compétition avec son épouse. Car la mère se sentira délaissée alors que c'est elle qui a, 9 mois durant, porté la grossesse, élevé son fils. En fait il faut savoir garder son équilibre dans cette affaire-là. Ne pas trop en faire ni dans la contrainte non plus. Faire en définitive ce qui est dans les limites du normal", termine le spécialiste.

COMMUNE DE LIBREVILLE



CABINET DU MAIRE

INSPECTION GENERALE MUNICIPALE
CHARGÉE DE LA GESTION DU DOMAINE COMMUNAL
N° 00577 CL/CM/IGMCGDC

REPUBLIQUE GABONAISE

Union-Travail-Justice

COMMUNIQUE

Madame le Maire de la Commune de Libreville informe l'ensemble des opérateurs économiques et les populations établies au bord des voies, notamment ceux du 2^{ème} Arrondissement de la commune de Libreville, situés sur l'axe routier allant de la gare routière au carrefour STFO et du carrefour STFO au rond-point de Nkembo, qu'ils doivent impérativement procéder au ravalement (peinture) de leurs bâtiments ce, conformément aux dispositions de l'arrêté N°00310/2004/PE/CL/DGAAJ/DR du 1^{er} avril 2004, complétant l'arrêté N° 001/2000 du 1^{er} février 2000 portant règlement sanitaire d'hygiène et de salubrité publique pour la Commune de Libreville avant le 05 septembre 2015, date du lancement officiel de la vaste opération d'adressage de la ville de Libreville.

Par conséquent, Madame le Maire de la Commune de Libreville rappelle que tout contrevenant aux dispositions de la Loi, s'expose à la rigueur des sanctions prévues par les textes en vigueur.

A cet effet, l'Inspection Générale Municipale, les Unités de Forces des Police et de Gendarmerie de la Mairie de Libreville veilleront à l'application des présentes mesures.

Fait à Libreville, le 24 AOUT 2015

P. Le Maire de Libreville
P.O l'Inspecteur Général Municipal



Maixent NGOUNGA